

主  
な  
内  
容

平成 19 年度一般会計外 5 特別会計決算認定 …… 2・3

こんなことが決まりました …… 3・4

一 般 質 問 …… 5～7

町の歴史・文化財紹介（妙楽寺の欄間彫刻「七福神図」）… 8



睦沢こども園の豆まき（2月3日）





ゆうあいマラソン (1月18日)

### 国保特別会計

#### 反対討論

市原時夫議員

今や国民健康保険税や医療費負担は、住民の生活を圧迫する大きな要因となっている。今回、約1億円の赤字を生むなど、この間の国保税の大幅な値上げに疑問を生ずる事態となっている。未納者への保険証の取り上げなども行うべきではない。

#### 賛成討論

江澤利文議員

平成19年度は、会計に影響を及ぼす制度改正がなく、国保世帯は増加傾向にあるものの、被保険者数はほぼ同じだ。

保険給付費は、平成15年度から上昇していたが、5年ぶりに前年度を下回り、医療費の動向などを的確にとらえ、予算執行したことが十分酌み取られ、適正な決算であると認め賛成です。

### 介護保険特別会計

#### 反対討論

市原時夫議員

老後を、だれもが安心して暮らせる意向で発足した介護保険制度は、今や負担や介護従事者の労働条件悪化など、問題が噴出ししている。

町は、負担軽減、サービス利用の充実に向けた、具体的な施策に早く踏み出すべきだ。今後、大幅に対象者が増大することが見込まれ、充実した介護福祉を求め反対です。

#### 賛成討論

幸治正雄議員

平成19年度は、第3期介護保険事業計画の中間年です。

新たに地域包括支援センターを設置し、町民からの相談支援を始め、訪問指導、特定高齢者施策事業、一般高齢者施策事業など数多くの事業に積極的に取り組み、介護保険の充実に努力している決算であり賛成です。

## こんなことが決まりました

(議案第1号)

### 睦沢町国民健康保険条例の一部改正

重度の脳性麻ひになつた子及び家族への補償や紛争の防止、産科医療の質の向上を図ることを目的として、平成21年1月より産科医療保障制度が創設されました。

本制度の実施に伴い、各医療機関が加入することにより、分娩費用に保険料として3万円掛金が上乗せされました。

妊産婦の負担を抑えるための対応として、現行の出産一時金35万円を38万円に改正するものです。

茂原市内で4産科分娩機関中3医療機関が既に加入しています。

〔議員〕産科医療機関が、保険に加入しているかどうかの確認は。

〔担当主幹〕医療機関のホームページに掲載されています。加えて母子手帳の交付の際に、リーフレットを渡します。

〔東條勝昭議員〕38万円は、世帯主に支払われるのか。

〔担当主幹〕被保険者は、世帯主になります。現在、償還払いと受領委任払いの2つの方式があり、退院前に支払う分娩費用に3万円を上乗せし、支給することになります。

(議案第2号)

### 町道路線の認定変更

広域農道に接続の農道3号整備工事に伴う延長及び拡幅による認定変更で、終点が長南町豊原字沢地先に変更になりました。

### 質疑

〔市原時夫議員〕制度には強制加入か。また、どこの病院か。

〔国保健康担当主幹〕保険に加入するのは、産科を扱っている医療機関で病院だけではない。助産院等も含まれますが、強制加入ではありません。

# こんなことが決まりました

**〔議案第3号〕**  
**平成20年度陸沢町一般会計補正予算(第3号)**

1千283万3千円を追加し、補正後の予算額は27億1千218万7千円となりました。

歳入は、地方特例交付金で自動車取得税交付金と地方道路譲与税の減収補てんとしての地方税等減収補てん臨時交付金、心身障害者扶養年金負担金、国庫負担金で川田橋架け替え工事費増額分、県補助金で遊休農地リフレッシュ活用支援事業補助金の追加です。



総合運動公園プール棟

助金の追加です。農業者年金業務委託金は減額となりました。

歳出は、総務費で、防災行政無線屋外拡声子局移設工事費の追加です。民生費では、社会福祉協議会職員人件費分の減額及び介護給付費の増額です。

土木費では、川田橋架け替え工事に伴う増額、市場地先の土地購入費等の追加です。

教育費の中学校費では、野球場外野の整備及び職員室のパソコン買い替えです。

こども園費では、保育士の臨時雇い上げにかかわる経費及び電気料の追加です。

社会教育費では、公民館・ゆうあい館・天体観測室の非常灯設置工事及びバッテリー交換の追加です。

保健体育費では、総合運動公園プール屋根の修繕方法を検討するための業務委託料の追加です。



川田橋架け替え工事(上之郷地先)

**質疑**

〔久保田洋之議員〕 総合体育館屋根の改修方針変更の理由は。

〔生涯学習担当主幹〕 平成17年の宮城県沖地震でプール屋根が落下したことにより、国土交通省の公共建設工事等管理指針が見直されました。

雨漏りだけでなく、総合的な改修の再検討いたしました。

〔教育課長〕 ガラス飛散防止フィルム劣化もあり、調査をしています。

〔市原時夫議員〕 子どもの安全問題であり、今年の夏のプール使用時までには、安全対策を完了するべきではないか。

〔教育長〕 施設の骨組みは大丈夫です。ガラス飛散の危険性は、予算の許す限り、早く対応します。

〔今関澄男議員〕 こども園の光熱費増額の理由は。

〔こども園長〕 園児が増えたことに伴い使用教室が多くなり、エアコンや調理室の稼働時間が増加したことです。

〔幸治正雄議員〕 防災行政無線の屋外子局移設の要因と移設後の問題はなにか。

〔総務課長〕 住宅改修により、住民から移設の要望がありました。

移設先周辺には住宅がなく、問題はありません。

**〔議案第4号〕**  
**平成20年度陸沢町農業集落排水事業特別会計補正予算(第2号)**

4万7千円を追加し、補正後の予算額は、8千109万6千円となりました。

歳入は、一般会計繰入金金の追加で、歳出は、農業集落排水処理施設の修繕料と汚泥処理手数料の追加です。

**〔議案第5号〕**  
**平成20年度陸沢町後期高齢者医療特別会計補正予算(第2号)**

62万3千円を追加し、補正後の予算額は、7千717万8千円となりました。

歳入は、一般会計からの繰り入れと県後期高齢者医療広域連合からの助成金の追加です。

歳出は、徴収等の事務経費と人間ドッグ補助金の追加です。

**質疑**

〔市原時夫議員〕 人間ドッグ補助金の基準は。〔健康福祉課長〕 国民健康保険と同様で、予算は、一人1件5万円として10件分を見込みました。

# 町政の課題を問う

## 暮らし破壊の政治から 住民を守る緊急策を

市原時夫 議員

児童には無条件で交付

〔町長〕 18歳までの児童・生徒には、無条件で短期保険証を交付します。

〔議員〕 来年度は介護保険制度の改正の年だ。町独自の負担軽減、在宅介護をされている方への技術等の支援。町として施設設置や福祉施設職員の賃金は、最低3万円引き上げが必要と言われている。待遇改善が必要ではないか。

派遣社員の首切りや負担増の政治は、町民の暮らしを直撃している。町としてできる限りの対策をとるべきだ。国保税の引き下げや減免制度の充実、保険証の取り上げをやめるべきでは。

国保財政は、決算でも1億円の赤字で基金もある。国保税の徴収率も県内トップクラスなど、財政状況と住民の協力姿勢に應えるべきだ。

〔議員〕 後期高齢者医療制度は廃止しかない。町長の見解は。

〔町長〕 制度へのご理解をいただきたいと思えます。

### 中学までの医療費無料化を

〔議員〕 町の子育て支援の伝統を生かし、町をアピールし、人口増につなげるべきだ。医療費無料化を中学卒業まで実施し、学童保育指導員の待遇改善で、町の魅力アップをすべきでは。

### 前向きに検討

〔町長〕 無料化の拡大は前向きに検討します。学童保育指導員の待遇は近隣と同程度です。

### 長生病院の充実で完全24時間救急を

〔議員〕 長生病院は、地域の中核病院として復活しつつある。

24時間救急医療を、早急に確立すべきでは。

体制と機能が充実します

〔町長〕 医師数など体制の強化と機能の充実を進めています。

### 交通機能の確立を

〔議員〕 上市場・茂原間のバス路線を守るべきだ。また、負担の少ない玄関前送迎など、交通弱者への対応は。

バスの運行は継続します

〔町長〕 バスの運行は、3市町村の支援で、土日祭日を除き小湊鉄道に引き継がれます。福祉タクシーは拡充します。

〔議員〕 農業後継者支援や憲法・地方自治法を生かした、住民参加型の行政運営は。

〔町長〕 協働の立場で、住民参加を進めてまいります。



放課後児童クラブで遊ぶ子どもたち

# 将来を見据えた 農業振興を

今 関 澄 男 議 員

## 問 質 一 般

農業生産の担い手は、例にもれず高齢化が進んでいる。これらの人は、いずれ引退していくと思われ、担い手問題は緊急課題である。この対策として、第 2 次総合計画に基づく実施計画を早期に着手し、同時に 5 年、10 年後の将来予測と対応策を検討すべきでは。

### 今年度中に策定します

〔町長〕 担い手減少に歯止めをかける対策として、農地を地域で保全する集落営農を組織化し、農業生産を行う体制づくりを急がなければなりません。

総合計画の第一期実施計画を、今年度中に策定します。

〔議員〕 県は、本県固有の農地保全対策、遊休農地対策、農村集落



むつざわ米 (つどいの郷むつざわ)

営農組織活動の活性化対策を検討している。県の方針に先がけ、町自ら率先して啓蒙推進すべきでは。

〔町長〕 集落営農の中核を担う地域リーダーの掘り起しと、各地域の農業の現状を把握した中で、実情に即した提案をしてまいります。

〔議員〕 もみ殻たい肥によるエコ米ブランドとして付加価値を高め、

〔議員〕 新学習指導要領への移行に伴い、算

### 小中学校の 教職員体制の充実を

〔地域振興課長〕 つどいの郷でエコ米を「むつざわ米」という名称で販売しています。今後、調整し、検討してまいります。

### 調整し検討します

〔議員〕 新たな魅力あるブランド米として、公募によるネーミング等が必要では。

### 魅力ある ブランド名を付けて

少しでも高い価格で販売することが求められているが、販売実績は。〔町長〕 現在、15名の生産者が、睦沢町のブランド米として千葉エコ認証を取得し、道の駅「つどいの郷むつざわ」で、ブランド色を意識し販売しています。また、千葉市の卸売業者に 47・6 トン販売しました。

〔議員〕 本町における少子化・児童数減少に対し、空家貸出し制度、里親制度の活用等、独自の対策を樹立し、人

### 抜本的人口増加 対策の樹立を

### 中学校では 協議中です

〔教育長〕 小学校は、担任制ですの対応できます。中学校の数学、理科については、現在、協議中です。

〔議員〕 生きる力を育むという理念は変わるのか。

〔教育長〕 新学習指導要領にも継続して生かされています。地域、家庭の方々の協力を得て、心豊かなたくましい子どもたちの育成に努めてまいります。



外国語指導助手 (中央の男性) による授業 (瑞沢小学校)

### 長期的な視野で 検討します

〔町長〕 私は、認定こども園の開園や経済的負担の軽減策など積極的な施策を行ってまいりました。引き続き長期的視野の中で、検討してまいります。

# 質 問

## 新エネルギー利用で CO<sup>2</sup> の削減を

東 條 勝 昭 議 員

**一 般**

日本は、世界で4番目にCO<sup>2</sup>を排出している国であり、地球温暖化に係る温室効果ガスを削減しなければならない。CO<sup>2</sup>の削減と併せて、町公共施設の電気料削減のため、国の補助金制度を活用して、風力発電施設の建設を検討しては。

**条件的に難しい**

〔町長〕風力発電は、太陽光発電と並び、新エネルギーとして注目されています。現在、国内では、約

400機以上が稼動しており、県内でも銚子市や旭市などに施設があります。海岸付近などは、条件的に良いのですが、本町においては難しい面があるようです。電波障害、騒音、振動、雷などに問題がありますが、今後検討してまいります。



風力発電を設置した福祉施設

### 太陽光発電は

〔議員〕一般家庭に太陽光発電を設置した場合の補助の考えは。

### 前向きに検討します

〔町長〕これから関係機関のご指導、ご意見をいただきながら、前向きに検討してまいります。

### 災害に強い町づくりを

〔議員〕「備えあれば憂いなし」といわれますが、自然災害にいつ襲われるかわかりません。政府は、建築基準法を改正し、建物の建築に際しては、この基準を満たすように指導をしている。

本町では、公共施設の耐震補強工事がほぼ完了したので、今後は一般住宅の耐震調査等にシフトを変え、耐震調査と耐震補強工事を行った場合、補助制度の活用を考えは。

## 議会と農業委員会が 普通救命講習会を開催

1月20日、消防本部の警防課職員・佐貫分遣所職員を講師に迎え、町農村環境改善センターにて、議会と農業委員会との共催により、普通救命講習会を開催しました。講習会は、心肺蘇生法とAED（自動体外式除細動器）の使用方法です。AEDは、町内の各学校等公共施設に設置されています。突然の心臓発作などの場合、電気ショックを与えて心臓の動きを取り戻すことができます。万一来不及、参加者全員が実技等、真剣に受講いたしました。

### 国・県の補助 事業を活用して

〔町長〕現在、町内の住民から耐震診断、耐震改修についての相談はありませぬ。

国・県の補助事業の活用を視野に、町耐震改修促進計画の作成を検討してまいります。



普通救命講習会（農村環境改善センター）

町ホームページに掲載しました。町ホームページのトップページ「議会だより」をクリックしますと、過去2カ年の議会だよりが、パソコンでご覧いただけます。

町の歴史・文化財紹介

妙楽寺の欄間彫刻「七福神図」

妙楽寺本堂、内陣外陣を隔てる欄間彫刻は七福神です。七福神は、恵比寿、大黒を初めとして、毘沙門天、弁才天、福祿寿、寿老人、福布袋の7神をいい、福德をもたらす神様です。妙楽寺の欄間彫刻の右端は弁財天。弁財天は、七福神の中で紅一点の神様で、芸道の神として信仰されています。普通は、琵琶を持っています。ここでは琴を弾いています。右から2番目の方は恵比寿様で、普通は釣竿と大きな鯛を持ち、漁業や商業の神様として信仰されています。妙楽寺の欄間彫刻では横笛を吹いています。恵比寿様に特徴的な風折烏帽子をかぶっているのが判ります。次の大黒様は、台所や農業の神様で、普通は俵に乗っています。ここには打ち出の小槌が、

を振り上げて、宝箱の上で品物を示して、毘沙門天と何やら言い合っているように見えます。その毘沙門天は、鎧兜を身につけて、左手で小手をかざし遠方を見ています。もともと仏法を守る軍神でしたが、知恵に優れて財宝を守る神様でもあります。その下にいる方は寿老人で、左手で巻物のような物を持ち、近くに動物が見えます。中国の道教の神で、長寿の神様です。左端の恰幅のいい坊主頭の方は、布袋様で大きな袋を脇に置いておなかが出して座っています。その円満な姿は、はるか未来に人々を救済に現れるという弥勒菩薩の生まれ変わりとして尊ばれ、禅宗とともに中国からもたらされました。左から2番目の頭の



妙楽寺の欄間彫刻七福神図 (全体)

議会を傍聴しませんか

第1回(3月)定例会は  
3月3日(火)から  
開催の予定です。

詳しくは、  
議会事務局 44-2510へ  
お問い合わせください。

睦沢町立歴史民俗資料館 学芸員 久野 一郎

長い方は福祿寿で、長寿と幸福を授けるといふ神様です。この福祿寿が、中国服を着て書見台で本を読んでいる人物をのぞき込んでいます。この七福神たちの中央にいる人物は、孔子様か誰か中国古代の聖人と思われれます。また、その周りにも本を広げて見ている子供や遊んで見ている子供が、樂しげに描かれています。福の神や聖人などを描くことは、仏様の徳をたたえている装飾です。なお、妙楽寺本堂は、睦沢町指定文化財に指定されています。

編集後記

寒さも一段落するこの頃ですが、いかがお過ごしでしょうか。今年も成人式が行われ、若者が大人の仲間入りをしました。不況が迫り、国会は混んととして中、元気なエネルギーが満ちあふれ、私もパワーをいただきました。30数年前、親や親戚に「20歳を過ぎたらあつという間だ」と言われ、その時はピンと来ませんでした。若者には夢を持ち、日々自分を磨き、未来を切り開いて行ってほしいと願います。議会だよりも手がけて3年、未だに文章作成の難しさを痛感しており、さらに精進します。今年も丑年なので、どっしりと構え、物事に左右されずに進みたいと思います。

T・E